

Ecole Primaire Publique  
RPIC FOLGENSBOURG-KNOERINGUE  
Quartier Gutenberg  
68220 FOLGENSBOURG  
[ce.0681591k@ac-strasbourg.fr](mailto:ce.0681591k@ac-strasbourg.fr)

# Compte rendu du 3ème CONSEIL D'ECOLE

Le jeudi 8 juin à 17h30 à l'école

## **Présents :**

Déborah Hubschwerlin, directrice  
Céline Gutknecht, enseignante  
Raphaël Prot, enseignant  
Carine Boeglin, enseignante  
Emilie Stoehr, enseignante  
Marynn Ruetsch, enseignante  
Anaïs Butsch, enseignante  
Céline Higelin, enseignante  
Valérie Stehlin, enseignante

Max Delmond, Maire  
Emmanuel Martin, adjoint au Maire  
Stéphanie Fraison, conseillère municipale  
Julie Mertz, conseillère municipale

Sarah Mathis, déléguée des parents  
Milène Hermann, déléguée des parents  
Claudine Ostermann, déléguée des parents  
Camille Dietschy, déléguée des parents  
Amandine Starke, déléguée des parents  
Laëtitia Walczak, déléguée des parents  
Frédéric Beil, délégué des parents,  
Damien Bègue, délégué des parent

Céline Hemmerlin, directrice du périscolaire  
Emilie Dirrig, directrice adjointe du périscolaire

Corinne Schwald, ATSEM

## **Excusés :**

Tania Lopez, enseignante  
Noémie Martin, enseignante  
Caroline Geng, adjointe au Maire de Knoeringue

Secrétaire de séance : Céline Higelin  
Début de séance : 17h30  
Fin de séance : 19h03

## Prévisions de la rentrée 2023

- **Effectifs des enseignants**

Notre équipe sera encore modifiée à la prochaine rentrée. Nous remercions chaleureusement les enseignants présents cette année et annonçons les départs de :

Emilie Stoehr (maternelle bilingue allemand), Tania Lopez (CP CE1 CE2 mono les jeudis), Noémie Martin (CP CE1 bilingue français), Manuela Rapp (complément de direction), Raphaël Prot (CE CM bilingue français).

La prochaine équipe est quasiment complète avec les arrivées de :

Valérie Stehlin (maternelle bilingue allemand), Camille Hadey (CP CE1 bilingue français), Cécile Lavail (CE CM bilingue français). Il ne manque que le complément de direction, qui sera probablement affecté durant l'été.

- **Effectifs des élèves**

Nous attendons entre 181 et 188 élèves pour la rentrée, selon l'évolution des dernières inscriptions en cours. Ces élèves seront répartis sur les 8 classes :

maternelle monolingue :  $4 + 10 + 5 = 19$  élèves (+1 ?)

maternelles bilingues sur 2 classes :  $22 + 14 + 16 = 52$  élèves (+2 ?) soit 26 élèves par classe

CP CE1 CE2 monolingue :  $10 + 9 + 4 = 23$  élèves (+1 ?)

CE2 CM1 CM2 monolingue :  $6 + 11 + 7 = 24$  élèves (+1 ?)

CP CE1 bilingue :  $7 + 12 = 19$  élèves (+1 ?)

CE2 bilingue : 21 élèves

CM1 CM2 bilingue :  $17 + 6$  élèves = 23 élèves (+1 ?)

Aucune mesure de fermeture de classe n'a été annoncée depuis le début de l'année scolaire aux différentes commissions. L'équipe s'étonne donc du nombre de dérogations acceptées cette année en PS, bloquant les classes bilingues. Une demande d'ATSEM à temps complet les matinées sur les 3 classes maternelles est faite, en raison du nombre de PS et des élèves porteurs de handicap sans AESH.

La Mairie indique que les permis de construire ne sont pas pris en compte dans les chiffres globaux de l'éducation nationale lors des prévisions de fermeture de classe. Au vu du nombre d'élèves inscrits en mars, La Mairie a accepté davantage de dérogations pour éviter une fermeture.

Pour l'année prochaine, la Mairie s'engage à accepter moins de dérogations pour ne pas surcharger les classes et lisser les effectifs d'année en année.

Au vue des effectifs et du nombre de Petites Sections dans les classes bilingues, la Mairie accepte l'emploi de trois aides maternelles à temps complet. Les enseignantes remercient la Mairie.

- **Déroulement de la rentrée scolaire**

La rentrée aura lieu le lundi 4 septembre 2023.

**Les élèves d'élémentaire** se rendront dans leur cour et les enseignantes les appelleront pour les guider en classe. Les listes des classes seront affichées fin août dans les panneaux d'affichage des 2 écoles.

Le bus de Knoeringue sera déjà disponible dès la rentrée, pour ceux qui le souhaitent.

Les CE2 / CM1 / CM2 bilingues font la rentrée directement dans l'école du bas.

Un formulaire d'inscription pour le bus sera envoyé aux parents durant l'été.

Les listes de matériel scolaire seront envoyées à la fin de l'année scolaire, par email.

Afin d'accueillir au mieux les élèves de maternelle, les Moyens et Grands arriveront aux horaires habituels, sans les parents. Les Petites Sections arriveront à partir de 9h30, par créneaux définis à l'avance.

Une note vous sera envoyée à ce sujet avant la rentrée.

Les parents des maternelles accompagneront les enfants dans le couloir et les accompagneront à la porte de la salle de classe à partir du mardi 5 septembre.

**Les réunions de rentrée avec les parents** auront lieu avec les enseignants des classes dans les 2 premières semaines de classe, vous recevrez une information à ce sujet à la rentrée.

- **Intervention des enseignants**

Est-il possible d'installer une imprimante à l'école du bas ? Oui, les modalités d'installation seront à définir.

Les enseignants de l'école du bas peuvent-ils avoir une clé pour le portail ?

Oui, les clefs seront remises aux deux enseignantes pour les 2 portails.

Les parents qui devront chercher leur enfant pourront toquer à la fenêtre de la classe directement.

Mme Dirrig Catherine arrive à 13h50 et la salle est fermée : peut-on s'arranger pour que sa salle soit ouverte ? Oui, elle aura une clé également.

Les élémentaires bilingues de l'école du bas réfléchissent à avoir une salle par enseignant.

Cette décision sera prise avec la nouvelle équipe de l'école du bas. Les parents s'interrogent sur le fonctionnement du matériel et le poids des sacs des élèves. L'organisation choisie sera expliquée aux parents lors des réunions de rentrée.

Les maternelles souhaitent mettre en place une facturation en début d'année, comme en élémentaire, car la scolarisation est obligatoire à partir de 3 ans, et pour pallier les frais. Les parents délégués sont d'accord.

A la prochaine rentrée, les enseignantes s'interrogent sur le fait de faire une participation volontaire dégressive selon le nombre d'enfants à l'école. Des questions subsistent car toutes les familles ne payent pas la participation, à voir si cela ne sera pas une perte d'argent. Le conseil d'école vote contre, à l'unanimité.

Lors des réunions de rentrée, les enseignantes expliqueront la différence entre la participation à la coopérative scolaire et la facture scolaire.

Les parents délégués souhaitent faire passer le matériel d'une année à l'autre pour ce qui est possible.

## Bilan des projets pédagogiques

- **Les sorties scolaires**

Les deux classes vertes se sont déroulées dans les meilleures conditions, les maternelles monolingues sont allés à Cigoland en début juin et les élémentaires bilingues se rendront au fort de la ligne Maginot en fin juin. Une randonnée sera prévue début juillet pour les élémentaires à Bettlach, et au coin feu pour les maternelles.

- **Natation**

Nous remercions M.Galinier, M.Beil, Mme Dietschy, Mme Starke, Mme Wiederkehr, Mme Schlegel et Mme Berger pour leur investissement cette année ! Grâce à eux les séances de natation ont pu avoir lieu dans des conditions optimales pour les 40 élèves.

Nous souhaitons faire une demande de devis pour le bus de la piscine l'année prochaine, mais les tarifs ne seront disponibles qu'à la rentrée.

Nous ne savons pas quelle serait la différence de prix selon les élèves que nous emmenons :

OPTION 1 : CE1-CE2-CM1 :

80 élèves + 8 accompagnateurs (nombre pouvant varier si nécessaire, minimum 4), soit 2 bus.

OPTION 2 : CE1-CE2 :

52 élèves + 5 accompagnateurs (idem, minimum 3), soit 1 bus.

Les jours ne sont pas encore définis avec la piscine, mais il s'agirait d'environ 12 trajets Folgensbourg-Piscine couverte de Village-Neuf.

Les horaires ne sont pas non plus définis, nous avons toujours 9h-11h (pour les trajets), mais cela pourrait être 13h45-15h15 l'année prochaine.

Un parent délégué souligne que le vocabulaire et l'attitude d'un maître nageur n'était absolument pas adaptée aux enfants. La directrice avait contacté la personne concernée, qui a nié les faits. Rien n'avait été signalé par la suite, même si cela a continué. La direction et les parents délégués prendront contact avec la direction de la piscine.

- **Basket-ball**

Les CP CE1 monolingue ont participé au basket avec le club de Attenschwiller aux mois de janvier-février. L'année prochaine, les séances seront reconduites, avec les CP CE1 bilingues également.

- **Alsacien**

Les séances se déroulent d'octobre à fin juin et Mme Boeglin souhaite que les séances soient reconduites l'année prochaine avec Mme Coulot.

- **100<sup>ème</sup> Jour d'école**

Tous les élémentaires se sont retrouvés pour le 100<sup>ème</sup> jour d'école, le vendredi 14 avril.

## Actions et fête de fin d'année

Nous remercions Monsieur Vonach qui continue le jardin avec les enfants. Nous demandons à tous d'être particulièrement vigilants au fait que les enfants ne doivent pas marcher dans le jardin en-dehors des heures de classe, car les plantations sont piétinées au retour des weekends. Les maternelles ont des projets avec ces plants, il serait dommage de les abîmer !

Il y a également beaucoup d'emballages de goûters, peut-être faudrait-il une poubelle à cet endroit ?

Nous remercions également Francisco HERNANDEZ, ouvrier communal, pour les plants de tomates offerts aux élèves l'an dernier, et qui reconduira son action cette année !

Les Grandes Sections et les CP feront un échange en bilingue pour visiter leur future ou ancienne classe. Les Grandes Sections auront une Schultüte. Une gourde neuve sera demandée aux parents pour cette Schultüte. En monolingue, une visite des GS sera aussi prévue.

Faire quelques Schultüte pour les nouveaux élèves, futurs CP de Knoeringue.

La fête d'école aura lieu le samedi 24 juin, à la salle polyvalente. Les jeux de bois, un stand de maquillage, la buvette, le stand de tartes flambées et des tables seront installés sur le parking. Chaque classe passera à tour de rôle pour une présentation aux parents concernés, dans la salle polyvalente.

Nous remercions les parents délégués pour leur organisation ! Et les ouvriers communaux pour leur aide tout au long de l'année.

Comment pouvons-nous sécuriser le parking ? Avec 2 barrières à chaque entrée du parking, car la maison de santé sera probablement fermée le samedi matin. Nous demandons aux parents de se garer à l'école, un accès piéton est possible par le stade.

## Surveillance et sécurité des élèves

Chaque enseignant a reçu un sifflet pour signaler l'évacuation ou le confinement. A l'école du bas, des détecteurs de fumée ont été installés. Les blocs de secours sont à venir.

Les parents s'interrogent si les enseignants savent utiliser un extincteur.

Une formation réalisée par les pompiers sera faite pour les enseignants en juin et sera reconduite probablement chaque année, pour les gestes de premiers secours.

Nous remercions le Lieutenant Wanner et les pompiers pour sa disponibilité !

## Finances

COMPTABILITÉ OCCE : juin 2023

### **BILAN PISCINE :**

Bus de janvier à avril : -1370€

Les frais de maître nageur et des entrées sera facturé en octobre 2023.

**Action CHOCOLATS :** +731,61€

**Action FROMAGES :**

2047,20-1377,82€ = +669,38€

### ***Bilan des classes vertes :***

#### **Élémentaires :**

Bus =>1800€

Séjour 2 nuits pour un effectif de 64 enfants du 20-22 mars : 11023,20€

Subvention conseil général : 1280€

Participation des familles : 7605€ (115€/enfant)

Participation Muespach : 312€

Participation Knoeringue : 234€

Participation Folgensbourg : 728€

#### **Maternelles :**

Bus =>1100€

Séjour 1 nuit pour un effectif de 34 enfants du 11-12 mai : 3465€

Subvention conseil général : ?

Participation des familles : 1700€ (50€/enfant)

Participation Muespach : 182€

Participation Knoeringue : 52€

Participation Folgensbourg : 143€

### **DONS : 2100€**

400€ Billig, 400€ Ueberschlag, 400€ Wiedmer, 400€ SARL ARTET, 400€ Crédit Mutuel, 50€ Colombo, 50€ À l'Aigle

17388,20€ -9305€ -2100€ -2931€ = 3052,20€ (reste à charge pour la coopérative)

### **SORTIES :**

MATERNELLE monolingue Cigoland le 2 juin : Bus =>630€ ; entrées => 209€

ÉCOLE DU BAS classes bilingues : Bus => 1073€ pour la sortie du 20 juin à la ligne Maginot. Une participation de 5€ est demandée pour les entrées de chaque enfant. Effectif : 44 élèves.

## Intervention de la Mairie

2022 : tout est soldé.

2023 : 10 033€ soit :

- 3973€ pour les sorties

- 735€ de matériel

- 2935€ pour les droits de tirage

- 2390€ pour l'informatique

Les classes vertes dépendent d'un budget exceptionnel.

## Intervention des parents délégués

Les parents souhaiteraient la mise en place des devoirs par accès numérique et papier. L'autonomie des élèves est l'objectif des enseignants, pour les devoirs également. Un apprentissage spécifique pour connaître les devoirs et le matériel à emmener est mené dans chaque classe, chaque année.

Serait-il possible de rafraîchir les classes du bas ? La Mairie donne son accord, ce sera probablement déjà fait pour l'été.

Les parents demandent s'il est possible d'annoncer les anniversaires pour éviter de perdre les goûters frais. Les enseignants s'engagent à le faire, cependant ils demandent aux parents de toujours mettre un goûter sec dans ce cas, si l'enfant (en maternelle) ne souhaite pas manger le gâteau, ou s'il y a des risques d'allergie.

## Interventions diverses

Monsieur le Maire remercie ses adjoints pour leur implication et la communication avec l'école ; les bonnes relations entre les communes de Knoeringue et Folgensbourg ; l'équipe enseignante.